
Seite 1

Bezirksausschuss des 13. Stadtbezirkes

Bogenhausen

Landeshauptstadt
München

Landeshauptstadt München, Direktorium
Friedenstraße 40, 81660 München

Vorsitzender
Florian Ring

Privat:
Telefon: 0179/5495463
E-mail: florianring@web.de

BA-Geschäftsstelle Ost:
Friedenstr. 40, 81660 München
Telefon: 233-61483
Telefax: 233-61485
E-Mail: BA13@muenchen.de

München, 17.01.2023

Protokoll

über die öffentliche Sitzung des BA 13 Bogenhausen (Amtsperiode 2020–2026)
vom Dienstag, 17.01.2023 um 19.30 Uhr
im Saal des Gehörlosenzentrums, Lohengrinstraße 11, 81925 München

Beginn:  19:35 Uhr Ende: 20.45 Uhr

Anwesend: BA-Mitglieder:  (lt. Anwesenheitsliste)

Presse: Hr. Blessing – Unser-Bogenhausen.de
Hr. Eiberle – Freier Journalist

Gäste: Bürgerinnen und Bürger des 13. Stdbzk.

BA-Geschäftsstelle: Fr. Pletzer

Entschuldigungen: Hr. Blasi
Hr. Voßeler
Fr. Riekel

Sitzungsleitung: Hr. Ring
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1 Allgemeines
1.1 Ordnungsgemäße Ladung, Beschlussfähigkeit

Der Vorsitzende des BA 13, Herr Ring, stellt die ordnungsgemäße Ladung und Be-
schlussfähigkeit des Gremiums fest. 

1.2 Genehmigung der Tagesordnungspunkte

Keine Nachtragspunkte

1.3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 13.12.2022

Das Protokoll vom 13.12.2022 wird ohne Änderungen einstimmig angenommen.

1.4 Amtsniederlegung von Florian Braun

Herr Ring bedankt sich im Namen des gesamten Gremiums für das große Engagement 
von Herr Braun und wünscht ihn alles Gute.
Die Amtsniederlegung von Herrn Florian Braun wird einstimmig zur Kenntnis genom-
men.

1.5 Amtseinführung von Paula Sippl

Der Amtseinführung von Frau Paula Sippl wird einstimmig zugestimmt.

 Frau Paula Sippl  spricht das Gelöbnis in der vorgeschriebenen Form mit den Zusatz „so 
wahr mir Gott helfe“ und wird von Herrn Ring, im Namen des gesamten Gremiums, im Be-
zirksausschuss 13, willkommen geheißen.

Verabschiedung Herr Xaver Finkenzeller

Herr Finkenzeller bedankt sich bei allen Mitgliedern für die gute Zusammenarbeit in den 
letzten 15 Jahren. Er wünscht dem Gremium alles Gute.

Herr Brannekämper, Frau Pilz-Strasser und Frau Hacker bedanken sich bei Herrn Finken-
zeller für sein Engagement und wünschen Ihm alles Gute für die Zukunft. 

1.6 Umbesetzung in den Unterausschüssen

Herr Moser gibt folgende Besetzung der UA für die Fraktion Bündnis90/DIE GRÜNEN be-
kannt:
UA Umwelt, Grünplanung, Klimaschutz: Frau Gunda Krauss wird Mitglied
UA Stadtplanung und Bauordnung: Frau Paula Sippl wird Mitglied
UA Mobilität und Verkehr: Frau Paula Sippl wird Mitglied

Die Vertretungsregelung wird alphabetisch geregelt.

2 Unterausschüsse (vorbehandelte Angelegenheiten)                                                
2.1 Vorstand

2.2 Unterausschuss Stadtplanung und Bauordnung Berichterstattung:
Herr Brannekämper

2.2.1. Hochhausstudie 2023
- Beschlussentwurf -
Anhörung des Referats für Stadtplanung und Bauordnung
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 Die CSU-Fraktion bereitet eine Stellungnahme zur Einbeziehung der Themen „Topogra-
fie der Stadt“ und „Luftschneisen“ in die Hochhausstudie vor. Sie wird den Entwurf den 
BA-Mitgliedern rechtzeitig vor der der nächsten Sitzung des Unterausschusses am 
09.02.2023 schicken.

2.2.2. Burgauerstr. - Neubau von fünf Doppelhäusern und einem Einfamilienhaus mit Garagen 
und Stellplätzen – VORBESCHEID

Beschlussempfehlung: 
Der Bezirksausschuss bittet um Zurückstellung aus zwei Gründen:

1. Der Bezirksausschuss bittet das Referat für Stadtplanung und Bauordnung 
zu klären, ob durch den Neubau von fünf Doppelhäusern und einem Einfami-
lienhaus wichtige Erschließungsflächen für die SEM verloren gehen könn-
ten. 

2. Des Weiteren stellt sich die Frage, ob es sich um eine Zufahrtstraße zum 
SEM-Gebiet handelt und die Größe der Bebauung einer notwendigen Ver-
breiterung der Straße entgegenstehen würde.

3. Der Bezirksausschuss sieht sich nicht in der Lage, auf Grundlage der vorlie-
genden Pläne eine abschließende Beurteilung zu treffen. Um differenziertere
Pläne wird gebeten.

2.2.3 Gustav-Freytag-Str. 2 - Neubau einer Stadtvilla als Einfamilienhaus mit Tiefgarage

Beschlussempfehlung:
Die Tiefgarage ist in den Baukörper zu integrieren. Der aktuellen Positionierung 
kann der Bezirksausschuss nicht zustimmen. Die nicht mehr unterbaute Terrasse 
muss in der Größe angepasst werden. Die Qualität der Fassadengestaltung kann 
den Bezirksausschuss nicht überzeugen. Eine ruhigere Dachform wäre an dieser 
Stelle angemessener.
Ablehnung (einstimmig)

2.2.4 Krenklstr. 30 - Neubau 3er zusammenhängender Einfamilienhäuser mit einem Carport 
und einem Doppelhaus mit einem Doppelparker

Beschlussempfehlung:
Der Bezirksausschuss lehnt den vorgelegten Bauantrag ab. Der Plan sieht deutlich 
zu viele Überschreitungen der Baugrenzen und zu viele Baumfällungen vor. Außer-
dem sind die Dach- und Fassadengestaltung nicht überzeugend.
Ablehnung (einstimmig)

2.2.5 Tucheler-Heide-Str. 1 - Neubau eines Mehrfamilienhauses (3 WE) mit Doppelparker (2 
St.) und Carport (AZ: 1.23-2022-20501-31)

Beschlussempfehlung:
Der Bezirksausschuss sieht die Baumasse im Gartenstadt-Gebiet trotz vermutlicher
Zulässigkeit kritisch. Die Duplex-Garage auf der Nordwestseite sollte entfallen. 
Ablehnung (einstimmig)

2.2.6 Tucheler-Heide-Str. 1 - Neubau eines Einfamilienhauses mit Garage (AZ: 1.23-2022-
20509-31)

Beschlussempfehlung:
siehe 2.2.5
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2.2.7 Baumfällung zu Bauvorhaben:

Burgauerstr. Ablehnung
Gustav-Freytag-Str. 2 Ablehnung
Insterburger Str. 15a Zustimmung
Krenklstr. 30 Ablehnung
Kunihohstr. 7 Zustimmung (Vertagung, Pläne schicken, aufgrund Bodendenkmäler) 
einstimmig zugestimmt
Kurzmannweg 3 Zustimmung
Tucheler-Heide-Str. 1 (AZ: 1.23-2022-20501-31) Ablehnung
Tucheler-Heide-Str. 1 (AZ: 1.23-2022-20509-31) Ablehnung

2.2.8 Städtebauliche Entwicklung Cosimapark
Bitte um Stellungnahme
vertagt in der Sitzung 12/22

. , sieht sich aber zu einer abschließenden Stellungnahme momentan noch nicht in der 
Lage. Er bittet um weitere Informationen. Die Fraktionen bereiten Ihre Ergänzungswün-
sche bis zum Plenum vor.
Weiterhin wird um eine ebenfalls frühzeitige Einbindung der Anwohnerschaft gebeten.

Entwurf zu TOP 2.2.8 
Städtebauliche Entwicklung Cosimapark

Herr Brannekämper stellt die Stellungnahme vor. 
Herr Moser bittet um Ergänzung des Satzes „Außerdem ist für das gesamte Quartier ein 
Mobilitätskonzept zu entwickeln.“
Herr Dittrich hat weitere Ergänzungen.

Abstimmung über die geänderte Stellungnahme:
mehrheitlich zugestimmt

Aufgrund des frühen Stadiums und der wenig konkreten Planungen sieht sich der BA mo-
mentan nicht in der Lage, eine eindeutige Stellungnahme zum bisher vorliegenden Kon-
zeptentwurf zu beschließen. Der BA fordert deshalb ein städtebauliches Gesamtkonzept 
für das gesamten Planungsgebiet.
Klare Aussagen über langfristige Absichten in Hinsicht auf weitere Nachverdichtung sind 
erforderlich. In den Konzeptunterlagen werden potentielle über 400 Wohneinheiten für 
möglich erachtet. 
Die unterschiedlichen Eigentumsverhältnisse im gesamten Planungsumgriff und die kon-
krete Mitwirkungsbereitschaft müssen geklärt und mitberücksichtigt werden. 
Die vorgeschlagene Gebäudestruktur mir Atriumhöfen (und lange Riegebebauung) beein-
trächtigt den durchlässigen Campus-Charakter der gesamten Anlage, der erhalten bzw. 
weiter gestärkt werden sollte. 
Der Schaffung eines dringend notwendigen Quartierszentrums zur Nahversorgung für die 
Güter des täglichen Bedarfs misst der BA eine hohe Bedeutung bei. Deshalb sind dazu 
klare Aussagen notwendig.
Der in Nord-Süd-Richtung verlaufende Grünzug muss gestärkt und unbedingt von Bebau-
ung freigehalten werden. 
Eine Überquerungsmöglichkeit der Englschalkinger Straße wird begrüßt. Um vernünftige 
Verkehrsverhältnisse zu erreichen sind insgesamt sowohl eine attraktive fußläufige Er-
schließung des Quartiers als auch eine Verbesserung der Radinfrastruktur sicherzustel-
len.
Außerdem ist für das gesamte Quartier ein Mobilitätskonzept zu entwickeln.
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Die soziale Infrastruktur für den gesamten Planungsumgriff muss frühzeitig realisiert wer-
den. Das betrifft insbesondere Schulen, Kitas sowie Pflegeplätze. 

2.2.9 Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung

2.2.10 Verschiedenes, Termine

Die nächste Sitzung des Unterausschusses findet am 09.02.2023 statt.

Den Beschlussempfehlungen wird en bloc – außer TOP 2.2.8 - einstimmig zuge-
stimmt.

2.3 Unterausschuss Verkehr und Mobilität Berichterstattung:
Herr Moser

2.3.1. (E) Einsetzen von Lärmradar, um Motorenlärm in München zu prüfen Einsetzen von 
Lärmradars um Motorenlärm in München zu prüfen BV-Empfehlung Nr. 20-26 / E 00931 
der Bürgerversammlung des 13. Stadtbezirkes Bogenhausen vom 20.10.2022
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 08447

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig) 

2.3.2 Gebelestr.: Haltverbot für Pflegezufahrt zum Schulgelände - Anhörung des Mobilitätsrefe-
rats

Beschlussempfehlung:
Zustimmung mit der Bitte an das Mobilitätsreferat, zu prüfen, ob die entfallenden 
Parkplätze auf die gegenüberliegende Straßenseite verlegt werden können (ein-
stimmig)

Herr Moser erklärt, dass er heute nochmal mit der PI22 gesprochen hat. Er bittet daher 
um Änderung auf „Zustimmung.“

2.3.3 Effner-/ Englschalkinger Str.: Austausch einer Lichtsignalanlage (LSA); Anhörung des Mo-
biliätsreferats

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

2.3.4 Brodersenstraße 4-10: Erhöhte Fußgänger-Gefährdung; Anliegen aus der Bürgerschaft
Der Antragsteller ist anwesend und erklärt die Situation vor Ort. Die PI22 bietet an, sich 
die Situation mit dem Mobilitätsreferat anzuschauen und nach geeigneten Lösungen zu 
suchen.

Beschlussempfehlung:
Zustimmung und Weiterleitung an das MOR mit der Bitte, in Zusammenarbeit mit 
der PI 22 geeignete Maßnahmen für eine sichere Nutzung des Zuweges zu den ge-
nannten Anwesen vorzuschlagen. Das Beparken des Weges soll dauerhaft unter-
bunden werden (einstimmig).

2.3.5 Rosenkavalierplatz: Überprüfung der Einbahnregelung; Anliegen aus der Bürgerschaft
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Beschlussempfehlung:
Kenntnisnahme mit Verweis auf die inzwischen wieder 
zurückgenommene Aufhebung der Einbahnregelung während der Umbauarbeiten 
am Jahresende (einstimmig)

2.3.6 Vorschläge für das Projekt "Sommerstraße 2023"; Anhörung des Mobilitätsreferats

Beschlussempfehlung:
Zustimmung zur Anhörung (einstimmig)

2.3.7 Sicherer Rad-Schulweg vom neuen Wilhelm-Hausenstein-Gymnasium in Richtung Dagl-
fing/Denning; Antrag der SPD-Fraktion

Beschlussempfehlung:
Weiterleitung an das MOR und den Straßenbau zur Prüfung (einstimmig)

2.3.8 Flemingstr. 10 - 48 sowie 86 - 118: Fahrbahnsanierung (Teilflächen); Anhörung des Bau-
referats

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

2.3.9
6.5

9.4

Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung
6.5 Suche nach Fahrrad-Abstellflächen an der Ismaninger Str. 136 sowie gegenüber der 
Wehrlestraße 8 - Antwortschreiben des Baureferats –

Beschlussempfehlung: Vertagung in die Februar UA- Sitzung (einstimmig)

Aus nichtöffentlicher Tagesordnung: 9.4 Vor- und Nachteile des Fahrradschnellwegs 
durch die Denninger Straße

Beschlussempfehlung: Beschluss über eine Stellungnahme erfolgt im Plenum (ein-
stimmig)

Textvorschlag des UA-Vorsitzenden für die Stellungnahme:
Der BA 13 kritisiert, dass in der Antwort des Mobilitätsreferats steht, dass entlang 
der Radschnellverbindung eine Parkraumbewirtschaftung eingeführt wird, obwohl 
dies noch nicht beschlossen ist und zu diesem Thema gerade ein Abstimmungs-
prozess zwischen BA und Mobilitätsreferat stattfindet. Die Darstellung, dass die 
Entscheidung zur Umsetzung der Maßnahme bereits getroffen wäre, weist der BA 
zurück. 

Herr Reinhardt bittet um Ergänzung der Stellungnahme:
Einer Vorwegnahme des politischen Beschlusses verwehrt sich der BA entschieden.
Zudem liegen weite Teile der geplanten Radschnellverbindung nicht im Planungsumgriff 
der Parkraumbewirtschaftung. Dem Bürger ist eine Klarstellung dieses Sachverhalts zu-
zuschicken.
Abstimmung über die geänderte Stellungnahme:
einstimmig zugestimmt

2.3.10 Verschiedenes, Termine

Die nächste UA-Sitzung findet statt: am Dienstag, 07.02.2023, 19:30 Uhr im Gehörlo-
senzentrum, Lohengrinstraße 11
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Den Beschlussempfehlungen wird en bloc – außer über die gesonderten TOPs mit 
Abstimmung im Plenum - einstimmig zugestimmt.

2.4 Unterausschuss Budget und Satzung Berichterstattung
Herr Ring

Den Beschlussempfehlungen wird en bloc einstimmig zugestimmt.

2.5 Unterausschuss Bildung und Sport Berichterstattung:
Frau Pangerl

2.5.1 Planungen für die Modernisierung und weitere Nutzung des aktuellen Gebäudes des 
WHG
- Vorstellung durch Vertreter*innen des Referats für Bildung und Sport sowie des Baurefe-
rats -

Die Vertreter und Vertreterinnen stellten ihren Vorschlag zur temporären Nutzung des 
Wilhelm-Hausenstein-Gymnasiums zur Auslagerung des Luitpold-Gymnasiums vor. Die 
Präsentation wird den BA-Mitgliedern rechtzeitig im Vorfeld des Plenums zugeschickt 
werden. 
Im Anschluss an die Ausführungen wurde der skizzierte Vorschlag diskutiert. Hauptpunk-
te waren hierbei v.a. der Zeithorizont bis zur Fertigstellung der Sanierung des aktuellen 
WHG-Gebäudes (Elektrastraße), sowie die Sicherstellung der Schulversorgung der Schü-
ler und Schülerinnen aus dem 13. Stadtbezirk.

Herr Ring schlägt Vertagung vor.
Einstimmig zugestimmt 

Der damalige CSU-Antrag soll im Februar mit auf die TO gesetzt werden:
einstimmig zugestimmt

2.5.2 Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung

2.5.3 Verschiedenes, Termine

Die nächste UA-Sitzung findet voraussichtlich am Mittwoch, den 08.02.2023, 19:30 
Uhr im Alten- und Servicezentrum, Rosenkavalierplatz 9, 81925 München statt.

Den Beschlussempfehlungen wird en bloc einstimmig zugestimmt.

2.6 Unterausschuss Umwelt, Grünplanung und Klimaschutz Berichterstattung
Frau Cockrell

2.6.1. Baumfällungen:
Bürgerstr. 2*)            1 Robinie       Zustimmung – 1 Ersatz
Ennemoserstr. 3    2 Fichten        Zustimmung zur Baumveränderung
Flemingstr. 134      1 Esche         Ablehnung - Baumpflege
Flemingstr. 136      1 Esche         Ablehnung - Baumpflege
Gotenstr. 3              lt. Plan          Vertagung UA Planung (Abriss/Bauvorhaben)
Kolbergerstr. 10*)    1 Linde + 1 Esche  Esche: Zustimmung mit Ersatz
Stefan-George-Ring 2 (Stand 13.12.2022 wurden bereits als Gefahrenbäume gefällt)
Effnerstr. 62           1 Buche          Ablehnung – kein Fällgrund
                                                      Gefährdete Mauer durch Baumschutzmaßnahme erset-
zen
Normannenstr. 34a 1 Birke           Ablehnung – Baumpflege + Efeuentfernung
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*) Beschluss im Plenum

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

2.6.2. (E) Summton im Wohnhaus in der Masurenstraße
Summton im Wohnhaus in der Masurenstraße
BV-Empfehlung Nr. 20-26 / E 00909 der Bürgerversammlung des 13. Stadtbezirkes Bo-
genhausen vom 20.10.2022
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 08574

Die CSU-Fraktion bittet um Vertagung, um den Ursachen der Beschwerde nachzugehen.

Beschlussempfehlung:
Qualifizierte Vertagung in die März-Sitzung des UA (einstimmig)

2.6.3. Wimmerstr.: Errichtung eines Wertstoffcontainerstandortes;
Anhörung des AWM
Die UA-Vorsitzende weist auf die Rückmeldung des Mobilitätsreferats hin, das den Stand-
ort ablehnt, weil der Einwurf vom Radweg aus erfolgen müsste. Die SPD möchte sich da-
mit nicht abfinden und möchte eine Auskunft, inwieweit die Realisierung im Rahmen einer
Verschwenkung des Radwegs umsetzbar wäre und verweist auf die laufenden Planungen
zur Umsetzung des Radentscheids in der Vollmannstraße. Die Grünen schlagen vor, das 
Referat um Stellungnahme in Bezug auf die Maßnahmen zur Umsetzung des Radent-
scheids zu bitten, lehnen aber eine vorzeitige Umbaumaßnahme durch Verschwenkung 
des Radwegs ab. Die CSU sieht durch den Vorschlag den UA Verkehr und Mobilität in 
der Verantwortlichkeit und stellt den Geschäftsordnungsantrag auf Vertagung in diesen 
Unterausschuss.

Beschlussempfehlung:
Vertagung in die Februar-Sitzung des UA Verkehr und Mobilität (mehrheitliche Zu-
stimmung bei 2 Gegenstimmen)

Abstimmung über die Vertagung in UA Verkehr für die Februar-Sitzung:
einstimmig zugestimmt

2.6.4. Öffentliche Grünflächen mit Liegebänken attraktiver machen
Bitte um Rückmeldung
vertagt in der Sitzung 12/22
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 04454

Die UA-Vorsitzende zeigt den Anwesenden eine Skizze mit eingezeichneten Standortvor-
schlägen.

Beschlussempfehlung:
Zustimmung zu den Standortvorschlägen (einstimmig)

2.6.5. Klären und ggf. ergänzen weiterer Bankstandorte im Bezirk 13

Die UA-Vorsitzende bittet die UA-Mitglieder, bis zur nächsten Sitzung weitere Vorschläge 
zu machen und die Vorschläge jeweils mit einer Skizze zurückzumelden. Die CSU nennt 
den Alfred-Jensch-Weg, die SPD schlägt mehr Bänke im Denninger Anger Ost vor. Die 
Grünen nennen den Posener Platz und den Weg zwischen Robert-Heger-Straße und Fi-
deliostraße. Die FDP möchte im Herzogpark 2 neue Bänke.

Beschlussempfehlung:
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Vertagung in die nächste UA-Sitzung (einstimmig)

Frau Cockrell erklärt, dass gerne weitere Sitzbankstandorte ihr mitgeteilt werden können.

2.6.6. Installation von Sitzbänken an verschiedenen Standorten; Antrag der CSU-Fraktion vom 
19.09.2018
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 05357

Die UA-Vorsitzende berichtet über die Rückmeldung des Referats zu den damals vorge-
schlagenen Standorten. Grundsätzlich muss genügend Aufstellfläche vorhanden sein, wie
auch eine bestehende Zuwegung. Ferner sollten die gewünschten Standorte genau dar-
gestellt werden. Die CSU bittet um Vertagung, um das nochmal zu besprechen.

Beschlussempfehlung:
Vertagung (einstimmig)

2.6.7. Eichhörnchen schützen durch kostengünstige, einfache Maßnahmen
- Antwortschreiben -
vertagt in der Sitzung 12/22
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 04191

Die antragstellende Fraktion ist noch mit der Ausarbeitung der vom Referat gewünschten,
konkreten Standorte beschäftigt.

Beschlussempfehlung:
Vertagung (einstimmig)

2.6.8. Grünanlage in der Jörg-Hube-Straße: Ausführung der ursprünglichen Planung und Entfer-
nung des Containers; Anliegen aus der Bürgerschaft

Die Antragstellerinnen legen dar, dass die Aufstellung des Containers als Jungendunter-
stand aus einem Antrag des AK Jugend im Prinz-Eugen-Park an den Bezirksausschuss 
erfolgte. Sie kritisieren, dass solche Container normalerweise ein wenig abseits stehen, 
um den Jugendlichen und auch den Anwohnern etwas Privatsphäre zu bieten, was hier 
nicht der Fall ist. Außerdem bemängeln sie, dass der Jugendunterstand nicht teil des ur-
sprünglichen Konzepts war und die nachträgliche Änderung nicht ausreichend an die Be-
wohner kommuniziert wurde. Daher fordern sie, diesen wieder zu entfernen. Aus dem BA 
wird das Anliegen nicht geteilt und gleichzeitig betont, dass die Fertigstellung noch nicht 
abgeschlossen ist. Es wird angemerkt, dass es weitere Möglichkeiten gibt, um hier die Si-
tuation zu verbessern, sollte das tatsächlich
nutzungsbedingt erforderlich sein. Die UA-Vorsitzende schlägt vor, eine Optimierung 
durch weitere Pflanzungen vom Referat prüfen zu lassen, was von den Antragstellerinnen
begrüßt wird. Dies ist verbunden mit der Bitte, sich parallel selbstständig als Bewohnerin-
nen mit dem AK Jugend zur zukünftigen Nutzung des Jugendunterstands in Verbindung 
zu setzen.

Beschlussempfehlung:
Weiterleitung an den Gartenbau mit der Bitte um Auskunft, inwieweit ein Sicht-
schutz durch Pflanzungen (z.B. Sträucher/Hecke) zwischen Straße und Container 
vorgesehen ist. Sollte das nicht der Fall sein, fordert der BA durch zusätzliche 
Pflanzungen eine Verbesserung des Sichtschutzes herzustellen. Eine Entfernung 
des Containers wird abgelehnt (einstimmig).

2.6.9. Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung
2.6.10 Verschiedenes, Termine
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Den Beschlussempfehlungen wird en bloc – außer TOP 2.6.3 - einstimmig zuge-
stimmt.

2.7 Unterausschusses Kultur, Soziales und Vereine Berichterstattung:
Herr Poggenpohl

2.7.1 Beschleunigung des Verfahrens zur Umbenennung von hochbelasteten Straßennamen; 
Antrag der Fraktion Bündnis90/DIE GRÜNEN
vertagt in der Sitzung 12/22

2.7.2 Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung
2.7.3 Verschiedenes, Termine

Den Beschlussempfehlungen wird en bloc einstimmig zugestimmt.

3. Berichte der BA-Beauftragten, Bürgeranträge (ohne Vorberatung) 
3.1 Berichte der BA-Beauftragten

3.2 Bürgeranträge

4 Entscheidungsfälle (ohne Vorberatung)   ./.

5 Anhörungen (ohne Vorberatung) ./.

6 Erledigung von Beschlüssen                             
6.1. Wertstoffinsel an der Wimmerstraße einrichten

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 04668
6.2. Eigene Ampelphase für Radverkehr an der Kreuzung Prinzregentenstraße/Vogelweide-

platz
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 04530

6.3 Gestaltungsvorschläge für die Grünfläche an der Walpurgisstraße
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 04669

6.4 Ausbau Elektromobilität
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 03989

6.5 Suche nach Fahrrad-Abstellflächen an der Ismaninger Str. 136 sowie gegenüber der 
Wehrlestraße 8
- Antwortschreiben des Baureferats -

6.6 Überprüfung der Ampelschaltung an der Ampel Richard-Strauß-Straße/Donaustraße
- Antwortschreiben des Mobilitätsreferats -

6.7 Unterstützung der Kinderkrippe Klausenburg e.V.
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 04373

6.8 Anbringen eines Gehwegs auf der Nordseite der Denninger Straße vom Kreuzungsbe-
reich (Ostpreußenstraße) bis zur Bushaltestelle Hermann-Gmeiner-Weg (stadteinwärts)
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 04645

6.9 Antwortschreiben zu den Anfragen aus der Bürgerversammlung vom 20.10.2022:
- Vor- und Nachteile des Fahrradschnellwegs durch die Denninger Straße
- Baumfällungen auf dem Grundstück zwischen Apenrader Str. und Glücksburger Str.
- Status der SEM und der Tram-Trasse Johanneskirchen
- Status der Fahrradverbindung zwischen Daglfing und Trudering
- Flugblatt-Aktion zur Rücksichtnahme innerhalb der Nachbarschaft

6.10 Vor-Ort-Termin Leichtbauhalle Kronstadter Str.
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BA-Antrag Nr. 20-26 / B 04647
6.11 Beschwerden bzgl. Abfallcontainer in Odinstraße

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 04725
6.12 BA-Antrag Nr. 20-26 / B 01697

Unterflurcontainer (UFC) Prinz-Eugen-Park: Einbauzusage durch städtische Finanzierung
einhalten
Abschließende Antwort des AWM

6.13 Grünflächenplanung Prinz-Eugen-Park: Anlage eines Bewegungsparcours
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 04723

6.14 Errichtung eines rollstuhlgeeigneten Karussells
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 04374

6.15 Strukturkonzept für die öffentliche Ladeinfrastruktur der E-Mobilität in Bogenhausen
BA-Antrag 20-26 / B 01346
- Rückmeldung des Mobilitätsreferats - 

Die TOP 6 werden einstimmig en bloc zur Kenntnis genommen.

7 Unterrichtungen (ohne Vorberatung)
7.1 Direktorium
7.1.1 Digitalisierung heißt Teilhabe - München geht den nächsten Schritt

und Durchführung des Sitzungsbetriebs bei den Bezirksausschüssen Hybridsitzungen 
und Live-Stream
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 07926

7.1.2 Informationsschreiben BA 08 / 2022: Durchführung des Sitzungsbetriebs bei den Bezirks-
ausschüssen / Hybridsitzungen / Livestream / Konferenztechnik / Hybridkoffer
hier: Beschluss der Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 07926 durch den Stadtrat am 
21.12.2022

7.2 Baureferat                                                 
7.2.1. Baumentfernungen und Gehölzpflegemaßnahmen in den Außenanlagen städtischer Im-

mobilien, in Friedhöfen oder auf anderen städtischen Grundstücken
- Unterrichtung des Baureferats -

7.3 Mobilitätsreferat
7.3.1. ÖPNV Bauprogramme

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 07916
7.3.2. Mobilitätsstrategie 2035 

Einstieg in die Teilstrategie Fußverkehr
Konzept für kurze Strecken in der Stadt
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 07472

7.3.3. (U) Sachstandsbericht 2022 zum Altstadt-Radlring und Radentscheid  
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 06921

7.3.4. Mehrjahresinvestitionsprogramm (MIP) für die Jahre 2022 bis 2026
mit verbindlicher Planung für das Jahr 2027 
Maßnahmen des Mobilitätsreferats Programmentwurf (Variante 630)
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 07834

7.3.5 Einrichtung einer Schulbushaltestelle in der Ruth-Drexel-Straße für den Schülerverkehr 
zur Schwimm-und Sporthalle Ruth-Drexel-Straße 27

7.3.6 Aufhebung eines personenbezogenen Behindertenparkplatzes im Bereich Brucknerstr. 22
7.3.7 Aufhebung eines personenbezogenen Behindertenparkplatzes im Bereich Cosiamstr. 158
7.3.8 Barlowstr. 30 gegenüber: Widerruf des absoluten Haltverbots
7.3.9 Anordnung eines Halteverbots in der Keplerstraße Ostseite nördlich der Mühlbauerstraße 

und südlich der Kopernikusstraße
7.3.10 Anordnung von absoluten Haltverboten in der Possartstraße zwischen Kopernikusstraße 

und
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Sternwartstraße zur Gewährleistung eines reibungslosen Ablaufs des Linienverkehrs der
Buslinien 54, 58 und 6

7.3.11 Einrichtung einer Busspur in der Denninger Straße zwischen Arabellastraße und Richard-
Strauss-Straße

7.3.12 (U) Leistungsprogramm der MVG für die Fahrplanperiode 2023
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 06891

7.3.13 Jörg-Hube-Straße 103-115 (Wendehammer): Absolutes Haltverbot – Ergänzung Bayeri-
sches Zusatzzeichen

7.3.14 Normannenstraße – Höhe Normannenplatz (Grünanlage): Absolute Haltverbote vor Que-
rungsstellen

7.4 Kommunalreferat
7.4.1 Mehrjahresinvestitionsprogramm 2022 - 2026

Maßnahmen im Bereich des Kommunalreferates
Programmentwurf
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 08147

7.4.2 Salzstraße 33, 35, Nähe Salzstraße: Mitteilung über ein Grundstücksgeschäft

7.4.3 Eilanfrage zum Glühweinfestival in Bogenhausen
- Eilentscheidung des BA-Vorsitzenden -

7.5 Kreisverwaltungsreferat                         
7.5.1 Unterrichtung über unveränderte Fortführung der Gaststätte:

"Hippocampus", Mühlbaurstr. 5, 81677 München

7.6 Kulturreferat ./.
7.7 Referat für Stadtplanung und Bauordnung

7.7.1. Baumfällungen (Unterrichtungen):
Beblostr. 1 - 15
Beblostr. 2 - 22
Buschingstr. 8 - 10
Buschingstr. 12 - 24
Ismaninger Str. 109
Kolbergerstr. 10 - 14, auf Höhe Haus Nr. 12
Pienzenauerstr. 97
Scheinerstr. 1
Stefan-George-Ring 2-8

7.7.2. Traberstr. 4: Neubau von vier Stadthäusern sowie vier Carports
Abdruck der Baugenehmigung

7.7.3. A) Bebauungsplan mit Grünordnung Nr. 2183
Marienburger Straße (östlich), Memeler Straße (nördlich), Bahnstrecke Nr. 5560 (west-
lich)     - Eckdaten- und Aufstellungsbeschluss -
B) Durchführung eines städtebaulichen und landschaftsplanerischen Planungswettbe-
werbs
C) Weiteres Vorgehen
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 07026

7.7.4. (U) Wohnungspolitisches Handlungsprogramm "Wohnen in München VII" 2023 - 2028
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 07705

7.7.5. Ergänzungsbeschluss zum Eckdatenbeschluss 2022 für den Haushalt 2023
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 08206 

7.7.6 Mauerkircherstr. 50: Neubau eines Mehrfamilienhauses (6 WE) mit Tiefgarage
- Abdruck der Baugenehmigung -

7.7.7 Baumentfernungen und Gehölzpflegemaßnahmen an Straßen und in öffentlichen Grünflä-
chen

7.7.8 Erlass von Erhaltungssatzungen für das gesamte
Stadtgebiet (Punkt 1 des Antrags)
Erlass von Erhaltungssatzungen für das gesamte Stadtgebiet (Punkt 1 des Antrags)
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BV-Empfehlung Nr. 20-26 / E 00806 der Bürgerversammlung des 04. Stadtbezirkes 
Schwabing West vom 14.09.2022
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 08092

7.7.9 Urbanes Gärtnern in München
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 08590

7.7.10 (U) Allgemeine Zuwendungsrichtlinien der Stadtentwicklungsplanung
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 02397

7.7.11 Stadtentwicklung im Münchner Nordosten
- Finanzierungs- und Vergabebeschluss -
Stadtbezirk 13 Bogenhausen
Stadtbezirk 15 Trudering-Riem
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 07512

7.7.12 (U) "Wohnen ohne Lärm" 
Zuschussprogramm für Lärmschutzmaßnahmen an Wohngebäuden an lauten Straßen
Fortführung und Ausweitung des Förderprogramms "Wohnen am Ring"
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 06982

7.8 Referat für Bildung und Sport
7.8.1 Sportbauprogramm - Zwischenbericht

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 07864

7.9 Sozialreferat
7.9.1 Vollzug der Zweckentfremdungssatzung:

Gellertstr. 8 + 10
Schneidemühler Str. 12
Ortnitstr. 25
Höslstr. 7

7.9.2 (U) Folgen des Angriffskriegs auf die Ukraine
Fortsetzung Rahmenfinanzierung ab 2023 – notwendige Sachkosten und Zuschüsse im 
Amt für Wohnen und Migration
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 08019

7.9.3 (U) Platz da für Mädchen* und junge Frauen* - Sicherheitsgefühl stärken
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 08345

7.9.4 (U) „Ratschbankerl“ für München
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 07499

7.10 Personal- und Organisationsreferat ./.
7.11 Stadtkämmerei
7.11.1 Entwurf des Mehrjahresinvestitionsprogramms für die Jahre 2022– 2026

7.12 Referat für Arbeit und Wirtschaft
7.13 MVG
7.14 IT-Referat ./.
7.15 Referat für Klima- und Umwelt-

schutz

7.16 Gesundheitsreferat
7.16.1 Regionale GesundheitsTreffs – Gesundheitsvorsorge in Freiham, Moosach und Neuper-

lach
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 08041

7.17 Sonstige (Bahn AG, Post) ./.

./.
8 Sonstiges
8.1 Geburtstage d. MdBA, Ehrungen
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Es wird allen Jubilaren gratuliert.

8.2 Mitteilungen der BA-Vorsitzenden

Gewerbegebiet Steinhausen
Die Mitglieder zeigen sich verärgert über die sehr späte Einladung und er wird gefordert, 
dass Vertreter in die nächste UA-Sitzung kommen sollen.
Herr Ring wird mit den Vertretern sprechen.

8.3 Mitteilungen der MdBA

8.4 Termine

Die nächste BA-Sitzung findet am  14.02.2023 im GMU statt.

gez. gez.

Florian Ring                                    Pletzer
D – HA II / BA – BA-G Ost

Vorsitzender des BA 13 Bogenhausen                                Protokollführung


